

Déclaration d'ONU Femmes sur la situation en Israël et à Gaza

mercredi 27 décembre 2023, par [ONU Femmes](#) (Date de rédaction antérieure : 1er décembre 2023).

Nous regrettons profondément que les opérations militaires aient repris à Gaza et réaffirmons que toutes les femmes, qu'elles soient israéliennes, palestiniennes ou autres, ont le droit de vivre en sécurité et à l'abri de la violence.

Nous condamnons sans équivoque les attaques brutales perpétrées par le Hamas contre Israël le 7 octobre. Nous nous inquiétons des nombreux récits d'atrocités sexistes et de violences sexuelles commises lors de ces attaques. C'est pourquoi nous avons demandé que tous les cas de violence basée sur le genre fassent l'objet d'enquêtes et de poursuites en bonne et due forme, en donnant la priorité aux droits de la victime.

Dans tous les conflits, ONU Femmes soutient pleinement les enquêtes rigoureuses et les commissions d'enquête lorsqu'elles existent. Nous soutenons activement la [Commission d'enquête des Nations Unies sur les territoires palestiniens occupés, y compris Jérusalem-Est, et Israël](#), qui a commencé son enquête sur les violences sexuelles très peu de temps après les attaques. Nous nous félicitons [que la Commission ait lancé son appel à contributions](#) sur les crimes sexistes commis depuis le 7 octobre.

Nous nous félicitons également que la Représentante spéciale du Secrétaire général chargée de la question des violences sexuelles commises en période de conflit, Pramila Patten, ait activé le réseau de la Campagne des Nations Unies contre la violence sexuelle en temps de conflit, dont nous sommes membres, afin de partager de manière proactive des informations vérifiées et provenant des Nations Unies sur les incidents, les caractéristiques et les tendances de la violence sexuelle liée aux conflits et de faciliter ainsi toutes les enquêtes.

Nous continuons de demander que soient poursuivis tous les auteurs d'actes de violence fondée sur le genre commis à partir du 7 octobre et d'appeler à la libération immédiate et inconditionnelle de tous les otages restants et à un cessez-le-feu humanitaire.

Dans l'intérêt de tous les habitants du territoire palestinien occupé et d'Israël, et en particulier des femmes et des enfants, nous appelons au retour vers la paix, au respect du droit international humanitaire et du droit international des droits humains, et à la fin des souffrances des habitants de Gaza et d'Israël, ainsi que des familles qui attendent toujours le retour de leurs proches.

1 DÉCEMBRE 2023

ONU Femmes

P.-S.

• ONU Femmes. 1 DÉCEMBRE 2023 :

<https://www.unwomen.org/fr/nouvelles/declaration/2023/12/declaration-donu-femmes-sur-la-situation-en-israel-et-a-gaza>